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MC será laverdadera

oposición: Chertorivski
Morena consiguió una mayoría
en el Congreso de la Ciudad de
México a través de artimañas,
aunado a la traición de los le-

gisladores del PAN, PRIy PRD
al sumarse al partido guinda y

para tenerun contrapeso, desde
Movimiento Ciudadano (MC)
seconstruirá laverdaderaoposi-
ciónen lacapitaldelpaís, asegu-
ró Salomón Chertorivski.

El también presidente del

Consejo Consultivo del movi-
miento naranja a nivel nacional
señaló que actualmente existe

una mayoríaque no fue votada
en lasurnas, misma queestá so-

brerrepresentada en el Congre-
SO federalyque en el local fue
construidaconmañas,situación

que, afirmó, está a punto de cla-
varleuna estacaa lademocracia
del país que harámás complica-
da la agenda legislativa.

"Esuna vergüenza pensarque
hoy tienen en el Congreso (lo-
cal) mayoría calificadayque la

ganaron con el voto popular de
esta ciudad; Morenay sus alia-
dos tuvieron el 50.4 por ciento
de la votación y con esto van a

tener más del 66 por ciento", ex-

presó.
En este sentido, el otrora can-

didatoa laJefaturade Gobierno

capitalino señaló que es nece-

sario crear una oposición seria

y responsable que hable de los
temas que le competen a la ciu-
dadanía con seriedad y que no

caiga ensimplezas.
"Confrontaremos con toda

fuerza cuandohaya tonterías de

parte del Gobierno de los legis-
ladores demayoría",garantizó
Chertorivski.

Aseveró que Silvia Sánchez
Barrios, Nora Arias y Luis
Chávez, quienesse decíanperso-
najes de la oposición, traiciona-
ron a sus electores, pese a queen

la ciudad, que en ninguna
otra entidad del país, la alianza
habló de ser la verdadera oposi-
cióny la fuerza que iba adetener
a Morena.

Chertorivski reiteró que tie-
nen un profundo compromiso
con las550milpersonas quevo-

taron porsu movimiento en la

Ciudad, pero también con los
másde 9 millones de capitalinos
para ser laverdadera oposición.

tanto, en una con

integrantes de MC, su coordi-

nador, Royfid Torres, presentó
la agenda legislativa, la cual

plantea: Una Ciudad Justa yen

Paz; Una Ciudad Próspera; Una
Ciudadde Iguales,asícomoUna
Ciudad Inteligentey de Futuro.

ÁNGELORTIZ

FÓRMULA. Diputadosdelpartidonaranja presentaronsu agenda
legislativa, la cual contemplaelacceso al agua, medioambienteylasalud.
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Salomón Chertorivski señaló que Morena consiguió una mayoría en el Congreso con artimañas; mientras que a
los tres legisladores del PRI, PAN y PRD que se sumaron a la bancada guinda los calificó de traidores a sus
votantes, por lo que garantizó que desde el partido naranja construirán la verdadera oposición en la Ciudad de
México.

El presidente del Consejo Consultivo de MC a nivel nacional, Salomón Chertorivski, señaló que actualmente
existe una mayoría que no fue votada en las urnas, misma que está sobrerrepresentada en el Congreso federal y
que en el local fue construida con mañas y artimañas, situación que, afirmó, está a punto de clavarle a la
democracia del país una estaca que hará más complicada la agenda legislativa.

"Es una vergüenza pensar que hoy tienen en el Congreso (local) mayoría calificada y que la ganaron con el voto
popular de esta ciudad; en la ciudad Morena y sus aliados tuvieron el 50.4% de la votación y con esto van a tener
más del 66%", expresó.

En este sentido, el otrora candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México señaló que es necesario
crear una oposición seria y responsable, la cual hable de los temas que le competen a la ciudadanía con seriedad y
que no caiga en simplezas.

"Estamos más comprometidos y más ocupados que nunca en ser la oposición seria y responsable;
acompañaremos cuando sean buenas cosas y confrontaremos con toda fuerza cuando haya tonterías de parte del
Gobierno y de los legisladores de mayoría", garantizó Chertorivski.

El emecista subrayó que existía una representación mitad a mitad para dar voz de mejor manera al voto popular
en el pleno del Congreso de la Ciudad de México, la cual se rompió desde el momento en que se firma un
convenio de coalición, a lo que agregó que también existe una mayoría de consejeros electorales que convalidan
"una trampa vil y les dan una sobrerrepresentación".

En tanto, aseveró que Silvia Sánchez Barrios, Nora Arias y Luis Chávez, quienes se decían personajes de la
oposición, traicionaron a sus electores, pese a que en la ciudad, más que en ninguna otra entidad del país, la
alianza habló de ser la verdadera oposición y la fuerza que iba a detener a Morena.

Finalmente, Chertorivski reiteró que tienen un profundo compromiso con las 550 mil personas que votaron por su
movimiento en la Ciudad de México, pero también con los más de 9 millones de habitantes de la capital para ser
la verdadera oposición.

MC
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La bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso local presentó su agenda legislativa, la cual toma como
base las propuestas presentadas por Salomón Chertorivski durante su campaña electoral.

El coordinador de la bancada naranja en el Congreso de la Ciudad de México, Royfid Torres, refirió que uno de
los pilares fundamentales para la construcción de la agenda legislativa fue Salomón Chertorivski a través del
planteamiento de la que, consideró, fue la propuesta más sólida para gobernar la ciudad, pues aseguró presenta
soluciones viables a problemas que aquejan a la capital del país.

En este sentido, refirió que la gran base de la agenda legislativa es el programa de gobierno generado junto con
Salomón durante la campaña electoral, pues abundó que durante esta fueron firmando diversos compromisos con
comunidades y sectores de la población.

"Nos vamos a dedicar desde la bancada naranja y desde todos los espacios a construir para hacer realidad esa
ciudad que queríamos, esta bancada va a trabajar para eso", expresó Torres.

El coordinador de la bancada naranja detalló que la agenda legislativa se encuentra dividida en cuatro grandes
grupos que son: Una Ciudad Justa y en Paz; Una Ciudad Próspera; Una Ciudad de Iguales; y Una Ciudad
Inteligente y de Futuro.

Junto con Torres, el grupo parlamentario de MC se encuentra integrado por las legisladoras Patricia Urriza,
prosecretaria de la Mesa Directiva, y Luisa Ledesma; además, destacó el coordinador la importancia de la
colaboración con las y los concejales en las alcaldías.

La legisladora Patricia Urriza informó que va a concentrar sus esfuerzos en la agenda en materia hídrica y
medioambiental; mientras que la diputada Luisa Ledesma expuso que dará especial atención a la salud mental, la
cual, enfatizó, es necesaria para el bienestar físico.

Por su parte, el presidente del Consejo Consultivo nacional de MC, Salomón Chertorivski, destacó la importancia
de plantear la agenda desde el proyecto de gobierno propuesto durante la campaña, pues aseguró que los
problemas considerados en su momento aún continúan.

"Los problemas de la ciudad no se han ido, no con la campaña terminó la crisis de agua, de inseguridad, de falta
de vivienda, los problemas de movilidad, ahí siguen y necesitan atención, atención legislativa, atención
presupuestal, necesitan trabajo para que esta ciudad pueda ser mejor", expresó Chertorivski.

El excandidato a jefe de Gobierno destacó que ahora se encuentran más comprometidos y ocupados que nunca en
consolidarse como una oposición seria y responsable, que desde el Congreso acompañarán cuando sean cosas
buenas y confrontarán con todas sus fuerzas cuando haya tonterías.

MC
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Columnista invitado

Larealización de
la Utopía: Clara Brugada

sulucha por lospobres

Emilio
Ulloa Pérez
Consejero nacional

de Morena

Desde el socialismo utópico de

Tomás Moro a la realidad de Izta-

palapa en la Ciudad de México, la

utopía se hace realidad.

El humanismo de Moro trans-

formado, vía el ejemplo de Vasco

de Quiroga, se ha constituido

en la realidad del humanismo

mexicano cuyo mayor ejemplo
son las Utopías.

Clara, a quien conocí en la lu-

cha urbana popular en los años

ochenta, nació el 12 de agosto de

1963 en Zacatecas. Desde joven
se formó políticamente en los

movimientos sociales en Izta-

palapa, particularmente en San

Miguel Teotongo.
Se graduó como economista

en la Universidad Autónoma

Metropolitana. Después de años

de trabajo comunitario transitó a

la vida política dentro del Movi-

miento Urbano Popular, la Unión

Popular Revolucionaria Emiliano

Zapata y finalmente el Frente De-

mocrático Nacional, encabezado

por el ingeniero Cuauhtémoc

Cárdenas.

En 1997 resultó electa dipu-
tada federal por el distrito 22 del

Distrito Federal, y en el año 2000

diputada local en la Asamblea

Legislativa del Distrito Federal.

En el 2003, nuevamente, fue

electa diputada federal,y jefa
delegacional de Iztapalapa del

2009 al 2012.

Clara ha tenido el honor de

ser diputada constituyente de

la Ciudad de México, por lo que
tiene absoluta claridad en las

normas fundamentales de la

capital del país.

Compromiso con

la Ciudad de México

En 2018 la ciudadanía de Izta-

palapa la eligió como alcaldesa,

significando a su gobierno como

un ejemplo de transformación

democrática desde los principios

del humanismo mexicano me-

diante ese granproyecto social y

comunitario que son las Utopías.
Su ejemplo ycompromiso

con Iztapalapay con la Ciudad

de México hizo que los partidos
de la coalición Sigamos haciendo

Historia la hicieran su candidata a

la Jefatura de Gobierno de la Ciu-

dad de México, y finalmente ga-

nadora indiscutible de la elección

con un amplio margen frente al

conservadurismo de los partidos
Acción Nacional,Revolucionario

Institucionaly de la Revolución

Democrática.

Su carrera política se ha carac-

terizado por un amplio compro-
miso con los pobres, es ella una

convencida de que "por el bien de

todos, primero los pobres"
Los principios políticos de Cla-

ra Brugada están profundamente
enraizados en elhumanismo y

la democracia participativa. Su

gobierno al frente de la alcaldía

de Iztapalapa se caracterizó por

la aplicación de políticas públicas
democráticas orientadasa com-

batin la desigualdad social y forjar
el bienestar comunitario como

forma de vida.

Clara se ha mostrado siem-

pre, desde la más profunda
austeridad republicana, firme en

su lucha contra toda forma de

exclusión social, sustentando la

administración pública de Iztapa-
lapa en un modelo que prioriza

la participación ciudadana y el

empoderamiento comunitario.

Un enfoque que busca trans-

formar las estructurasde domi-

nación preexistentes mediante

la inclusión democrática y activa

del pueblo en el proceso de toma

de decisiones.

Proyecto político
y social

El proyecto líder en la innovación

política es sin duda las Utopías

(Unidades de Transformación y

Organización para la Inclusión y

Armonía Social).

Una estrategia, fundada en

el pensamiento de Tomas Moro

y Vasco de Quiroga, cuyo fin es

transformar solidariamente el

tejido social y mejorar cualitati-

vamente la calidad de vida de los

habitantes de Iztapalapa.
Las Utopías son centros

comunitarios multifuncionales

que ofrecen acceso a servicios

educativos, culturales, deportivos
y de salud.

Estas unidades están di-

señadas para ser núcleos de

desarrollo humano en las que los

ciudadanos pueden participar
activamente en actividades que

fomentan tanto el crecimiento

personal como elbienestar

colectivo.

Este proyecto busca, además,

promover la inclusión social y
reducir las disparidades que
históricamente han afectado a la

zona.

Sinergia con

Claudia Sheinbaum

Su relación con Claudia

Sheinbaum, como jefa de Gobier-

no de la Ciudad de México, ha

sido fundamental para conso-

lidar diversos proyectos en la

capital.
Ambas comparten una visión

progresista yorientada al desa-

rrollo sostenible y la inclusión

social, lo que les ha permitido CO-

laborar de manera eficaz dentro

del marco de Morena.

La sinergia entre Brugada y

Sheinbaum ha sido evidente

en la coordinación de políticas
públicas quebuscantransformar

la ciudad en un espacio más

equitativo yaccesible.

Este trabajo conjunto refleja

no solo una alianza política,
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sino también un compromiso
personal con la agenda social que
ambasconsideran crucial para el

desarrollo de la ciudad.

Clara no solo es una figura po-

lítica destacada en la Ciudad de

México, sino también un símbolo

de lucha y perseverancia.
Su liderazgo, caracterizado por

la implementación de políticas
innovadoras y su colaboración

estratégica con nuestra presiden-
ta electa, Claudia Sheinbaum,

ha demostrado ser efectivo para
afrontar los retos contemporá-
neos, consolidando su legado
como una arquitectadel cambio

social en México.

La carrera política de Clara Brugada se ha caracterizado por un amplio compro-

miso social con la población más vulnerable, mediante la inclusión democrática

y activa del pueblo en el proceso de toma de decisiones.
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CONGRESO CDMX CREARÁ CUATRO
SECRETARÍAS PARA BRUGADA

n acuerdo con la jefa de Gobierno electa, Clara

Brugada, el actual titular del Ejecutivo de la Ciu-

dad de México, Martí Batres, presentó ante el

Congreso capitalino una iniciativa preferente para que en

los próximos días se creen cuatro nuevas secretarías para
la próxima administración.

Se espera que este mismo martes pudiera procesarse
en fast track la iniciativa de Batres, para que en los próxi-
mos días Brugada ya pueda empezar a trabajar en la en-

trega recepción de las Secretarías que van a cambiar de

nombre yampliar algunas de sus funciones.

"Sólo es una iniciativa preferente donde hay un cam-

bio a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo para modificar
las secretarías, en concreto la creación de varias secreta-

ríasy la modificación de otras", dijo Ricardo Ruiz, secreta-

rio de Gobierno, al entregar la iniciativa.

Las secretarías que se cran son: Atención y Parti-

cipación Ciudadana, que encabezará Tomás Pliego,
ex presidente de Morena en la Ciudad de México,
y quien realizó sus estudios y su formación política
en Cuba.

También la Secretaría de Gestión Integral del

Agua (actualmente Sistema de Aguas de la Ciudad
de México, Sacmex), que va a encabezar José Mario

Esparza, experto en la materia, originario de Coahuila,
yquien ayudó a enfrentar la crisis por escasez de agua
en Monterrey, Nuevo León, en el año 2022. Tiene una

maestría en gestión ambiental. Esta dependencia ten-

drá como responsabilidad abastecer de agua potable

y a los habitantes de las 16 alcaldías de la Ciudad de

México, lo que incluye dar mantenimiento y operación
a la infraestructura hidráulica: plantas de tratamiento,
redes de distribución y cisternas.

La otra dependencia que se crea es la Secretaría de

Vivienda, que encabezará Inti Munoz, actualmente titular

de la Secretaría de Desarrollo Urbano, cercano a Pablo

Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, así

como al propio Batres.

De igual manera, el Congreso va a crear la Secretaría
de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación

Metropolitana (actualmente Secretaría de Desarrollo Ur-

bano Vivienda, Seduvi), que estará a cargo de Alejandro
Encinas, quien tiene un amplio conocimiento de la zona

metropolitana de la Ciudad de México, pues fue jefe de

Gobierno sustituto de López Obrador, ha sido secretario
de despacho, pero también dos veces candidato a la gu-
bernatura del Estado de México.

En otro asunto, en el marco de la inauguración del
Tren Interurbano "El Insurgente", proyecto original del

entonces presidente Enrique Peña, Batres destacó los

beneficios de este sistema de transporte, que conecta al

Estado de México con la capital del país.
"Es un Tren que tuvo que vencer también resisten-

cias políticas de quienes se oponían al progreso; pode-
mos decir hoy que es un tren confortable en cuya ruta

se puede recordar a los insurgentes de la primera trans-

formación, a los zapatistas de la tercera transformación y

Por David Polanco / CDMX Magacín
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tener conciencia del gobierno democrático de Edomex

y CDMX que hoy tenemos en nuestras entidades y país
para lograr la cuarta transformación", remarcó Batres.

GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO INNOVADORA GOBIERNO.CON

DERECHOS

A A CONSTI IÓN DE
OPI

Foto: Especial
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Visitas

El PAN pidió a la Secretaría de Obras local, dar a conocer el calendario de trabajos a ejecutar en el último
trimestre del año

Redacción

Grupo Cantón

El diputado federal del PAN por la Ciudad de México, Federico Döring Casar, exigió a la próxima jefa de
Gobierno, Clara Brugada, distinguirse de sus antecesores y concentrar una agenda ejecutiva sobre la ampliación
de la Línea 12 del Metro que agilice los trabajos.

"Es un proyecto del 2015 y la promesa de llevar esta línea hasta Observatorio se ha quedado en eso, en una
simple promesa de Morena. No puede ser que siendo la movilidad y la inversión una de las principales banderas
de Claudia Sheinbaum, apenas lleven el 52 por ciento de avance".

El diputado mencionó que los gobiernos de Morena han solicitado recursos que van en aumento año con año para
esta obra que tiene que ver con el oriente y el poniente de la capital, pero no existen avances significativos.

"Incluso hay demandas y situaciones legales que el gobierno local no ha logrado resolver alrededor de este
proceso de ampliación de la Línea 12, la cual, arrastra una tragedia que nunca olvidará la Ciudad, que fue el
derrumbe del tramo elevado y fallecieron 26 personas".

Döring detalló que es una obra plagada de corrupción desde que la financió Mario Delgado estando como
secretario de Finanzas de Marcelo Ebrard. "Donde por cierto no nos ha aclarado el próximo titular de la SEP en
qué consiste esa beca por el arrendamiento de los trenes de la Línea 12 con la empresa CAF donde hasta 2023, se
han pagado 15 mil millones de pesos.

"Por eso es que nos interesa que Clara Brugada vea con seriedad este proyecto de ampliación de la Línea 12 del
Metro y no adopte los vicios de negligencia gubernamental de Sheinbaum y Martí Batres, donde exprimieron al
Sistema de Transporte Colectivo Metro para fines electorales promoviendo siempre a López Obrador y en su
momento, a García Harfuch".

El panista pidió a la Secretaría de Obras local, dar a conocer el calendario de trabajos a ejecutar en el último
trimestre del año, para tener mayor claridad de estos trabajos y valorar sí es necesario que el PAN destine
mayores recursos públicos para 2025.

"Como sabemos que su capacidad de gasto en el Gobierno local es limitada, necesitamos tener un esquema de
cómo proyectan los trabajos y conocer los alcances del plan de trabajo de Brugada para la Ciudad una vez que
entre su gobierno en funciones".

Döring mencionó que Acción Nacional no olvida las omisiones de SOBSE en varios procesos de infraestructura
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de la Ciudad y por ello, habrá mayor énfasis en la vigilancia de las obras en la capital con este supuesto segundo
piso de la 4T.
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El diputado federal del PAN por la Ciudad de México, Federico Döring Casar, exigió a la próxima jefa de
Gobierno, Clara Brugada, distinguirse de sus antecesores y concentrar una agenda ejecutiva sobre la ampliación
de la Línea 12 del Metro que agilice los trabajos.

"Es un proyecto del 2015 y la promesa de llevar esta línea hasta Observatorio se ha quedado en eso, en una
simple promesa de Morena. No puede ser que siendo la movilidad y la inversión una de las principales banderas
de Claudia Sheinbaum, apenas lleven el 52 por ciento de avance".

El diputado mencionó que los gobiernos de Morena han solicitado recursos que van en aumento año con año para
esta obra que tiene que ver con el oriente y el poniente de la capital, pero no existen avances significativos.

"Incluso hay demandas y situaciones legales que el gobierno local no ha logrado resolver alrededor de este
proceso de ampliación de la Línea 12, la cual, arrastra una tragedia que nunca olvidará la Ciudad, que fue el
derrumbe del tramo elevado y fallecieron 26 personas".

Döring detalló que es una obra plagada de corrupción desde que la financió Mario Delgado estando como
secretario de Finanzas de Marcelo Ebrard. "Donde por cierto no nos ha aclarado el próximo titular de la SEP en
qué consiste esa beca por el arrendamiento de los trenes de la Línea 12 con la empresa CAF donde hasta 2023, se
han pagado 15 mil millones de pesos.

"Por eso es que nos interesa que Clara Brugada vea con seriedad este proyecto de ampliación de la Línea 12 del
Metro y no adopte los vicios de negligencia gubernamental de Sheinbaum y Martí Batres, donde exprimieron al
Sistema de Transporte Colectivo Metro para fines electorales promoviendo siempre a López Obrador y en su
momento, a García Harfuch".

El panista pidió a la Secretaría de Obras local, dar a conocer el calendario de trabajos a ejecutar en el último
trimestre del año, para tener mayor claridad de estos trabajos y valorar sí es necesario que el PAN destine
mayores recursos públicos para 2025.

"Como sabemos que su capacidad de gasto en el Gobierno local es limitada, necesitamos tener un esquema de
cómo proyectan los trabajos y conocer los alcances del plan de trabajo de Brugada para la Ciudad una vez que
entre su gobierno en funciones".

Döring mencionó que Acción Nacional no olvida las omisiones de SOBSE en varios procesos de infraestructura
de la Ciudad y por ello, habrá mayor énfasis en la vigilancia de las obras en la capital con este supuesto segundo
piso de la 4T.
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